



AÑO VII

MADRID, 15 DE OCTUBRE DE 1931

NUM. 111

LA XVIII ASAMBLEA GENERAL DE LA A. C. N. DE P.

Se celebró el 7 de septiembre en el Colegio de San Ignacio, de San Sebastián, a continuación de los Ejercicios espirituales. A éstos asistieron cincuenta y cinco miembros de la Asociación, todos los que permitía el local de que fué posible disponer

RESUMEN DE LAS ACTIVIDADES DE LA ASOCIACION EN EL CURSO 1930 - 31

Como todos los años, el 31 de agosto señaló la fecha de reunión de los propagandistas de toda España en los Ejercicios espirituales que celebra la Asociación.

No fué esta vez el venerable solar de Loyola; pero fué también en tierras de Guipúzcoa, en el Colegio de San Ignacio, de San Sebastián, donde se reunieron 55 miembros de la A. C. N. de P., que fueron dirigidos por el padre Antonino Oráa.

Transcurrieron fervorosamente los siete días de los ejercicios, y al final se celebró la XVIII Asamblea general de la Asociación, bajo la presidencia de don Angel Herrera Oria.

La Asamblea

Empezó la Asamblea con la exposición, que hicieron los secretarios de los Centros, de la labor que se había desarrollado durante todo el curso, y a continuación se leyó la "Memoria" de la secretaria general, en la cual, como en un compendio, se señalaban las principales actividades.

"Desde nuestra anterior Asamblea, la Asociación ha vivido un período de extraordinaria actividad", decía la "Memoria".

"Se ha manifestado, como es sabido, esta gran actividad de la Asociación, en numerosos actos públicos, en los que han tomado parte los propagandistas; en campañas de carácter nacional promovidas u organizadas por la Asociación, y en la cooperación que hemos prestado particularmente a otras organizaciones.

Pero además, la A. C. N. de P. no ha dejado de celebrar sus actos propios: imposición de distintivos, tandas regionales de ejercicios espirituales, asambleas y Círculos extraordinarios.

Estos últimos actos — Asambleas y Círculos extraordinarios —, han sido menos que otros años. No obstante, ello se explica por la atención que fué pre-

ciso dedicar a otras campañas y por la pequeña perturbación que han producido en nuestra vida normal ciertos acontecimientos, que también han producido una perturbación en la vida de España.

Pero es importante advertir que este curso comenzó con una nota de interés que conviene destacar. La reorganización de nuestros Círculos de Estudios.

Puede decirse que hasta ahora no habían desarrollado nuestros Círculos una labor tan intensa y ordenada. Cada Centro adoptó un programa de estudio respecto a temas determinados e hizo una distribución completa de sus trabajos.

A continuación presentamos un resumen estadístico de los actos colectivos celebrados por cada centro. Se ha formado dicha estadística con los datos facilitados por los secretarios en los partes que periódicamente deben remitir a la Secretaría general.

Retiros, Comuniones y Círculos

Las cifras totales contenidas en este cuadro significan una demostración evidente de la labor que realiza la A. C. N.

Es de esperar, que al empezar esta nueva etapa que se ofrece tan espléndida y laboriosa para nuestra Asociación, pueda normalizarse nuestra vida y mediante la organización apropiada podamos atender debidamente a todas las actividades en que ha de trabajar la Asociación Católica Nacional de Propagandistas.

Situación económica

La situación económica de nuestra obra se desenvuelve con menos agobios que en épocas anteriores.

Los ingresos ascienden a 28.789,50 pesetas, y los gastos a 26.052,65 pesetas. En ambas cantidades van comprendidos los ingresos producidos y los gastos ocasionados por las ediciones de encíclicas que ha hecho nuestra Asociación.

Como se advierte, cada día aumenta el movimiento de fondos de la Asociación. Y éste ha de ser aún mayor en el próximo ejercicio económico, al establecerse en Madrid la "Casa de San Pablo". Si la Asociación ha de continuar ocupándose de la edición y venta de encíclicas y hasta de ampliar esta empre-

sa a la edición de folletos de propaganda, esto ha de contribuir al desarrollo de nuestra economía."

Discurso del presidente

Después, el presidente de la A. C. N. de P., señor Herrera, pronunció el siguiente discurso:

Desde la última Asamblea general que celebró la Asociación, en septiembre de 1930, han ocurrido en España grandes acontecimientos que invitan a una revisión de ideas, de procedimientos y de métodos, y, en particular, reclaman de las Instituciones un profundo examen de conciencia.

Por lo que respecta a la Asociación Nacional de Propagandistas, de este punto concreto vamos a ocuparnos en la presente Asamblea, y, desde luego, puedo adelantaros que de la gran experiencia de los meses últimos se deduce, no una modificación, sino al contrario, una confirmación plena de nuestro criterio y nuestros procedimientos. Más y más se ha afirmado

Reanuda con el presente número el "Boletín" de la A. C. N. de P. su visita bimensual a los propagandistas. Su breve ausencia, bien así como la suspensión de algunas actividades de la Asociación, tales como los Círculos de Estudios, no era síntoma del menor decaimiento espiritual. Solicitados los propagandistas, ante las realidades españolas, por actividades sociales y de acción católica, tuvieron que consagrarse a ellas. Esto, un do al forzoso parentesis anual que el verano impone, pudo producir el interregno silencioso, del que ahora salimos. Pero nada más. La vida espiritual de los Centros no se ha interrumpido. Y los Ejercicios espirituales, que nos reunían todos los años en Loyola, nos han reunido este año en San Sebastián, también en gran número,

también con gran fervor, con mayor fervor, si cabe, que otras veces.

Nuestro "Boletín" sale, pues, a luz nuevamente para llenar su misión de enlace entre los propagandistas, para dar a conocer las actividades mutuas. Y es nuestro deseo que aparezca con la mayor puntualidad, y de un modo regular nos llegue a todos. Esta exigencia cronológica, que no puede ser desatendida por una publicación, sea cual fuere su modestia, la hemos de cumplir con todo empeño. Sirva esto de aviso a las Secretarías de los Centros para que remitan sus reseñas sin demora. Pueden hacerlo con amplitud, porque el "Boletín" adquirirá progresivamente las dimensiones que la más completa información de nuestras actividades exija.

de P. Se han celebrado 31 días de retiro; 107 comuniones generales y 306 Círculos de Estudio.

A esta labor particular de los Centros corresponde la actividad exterior en las diferentes campañas y propagandas, y así lo explica la intensidad desplegada por los propagandistas durante el pasado curso.

el carácter y el espíritu tradicional de la A. C. N. de P.

Una nota es preciso destacar, y es la conducta seguida por muchos de los propagandistas, incluso de las autoridades de la Asociación y de su mismo presidente durante el semestre que acaba de transcurrir. Se ha realizado un gran esfuerzo por intervenir activamente en la vida pública y de una manera más concreta en las elecciones. Intervención que, importa advertirlo, no ha sido en ningún caso de la A. C. N. de P. como tal, sino de los propagandistas individualmente, y así cuando llegó el 14 del pasado abril el cambio de régimen en España, los Círculos de Estudios de Madrid y otros Círculos de provincias, adoptaron la decisión de suspender las sesiones como tales Círculos, en vista de las circunstancias, y después de asesorarse de quienes con más autoridad podían dar su consejo, los propagandistas actuaron con toda intensidad, energía y decisión, en el terreno político.

Fecundidad de la formación moral

La facilidad con que pudo pasarse desde el ambiente recogido de los Círculos de Estudios a la viva actuación pública, hasta el punto de que los propagandistas realizaron con éxito una misión en la vida política del país constituyendo de hecho una fuerza y una organización, revela lo fecunda que es una formación moral, como la que nosotros perseguimos.

Al trasladarse la acción de los propagandistas de un campo a otro, llegaron a este segundo las ideas, el espíritu, la fraternidad entre los miembros de la Asociación, que crea en ésta un solo corazón y una alma sola. Y así pudo advertirse la manera extraordinariamente encauz con que la actuación de los propagandistas dejaba sentir sus efectos.

Pero pasadas esas circunstancias, y precisamente para que ese espíritu se siga formando y continúe robusteciéndose, la Asociación debe seguir conservando con toda pureza sus ideas sin salirse del área de la Acción Católica, y por esto importa mucho volver al viejo camino.

Hombres preparados

Entiéndase bien, es la A. C. N. de P. como tal, las autoridades de la misma y en particular su presidente, quienes deben abstenerse de actuar en ninguna organización política. Mas, por otra parte, uno de los fines de la Asociación es formar hombres preparados para actuar en la vida pública. En ningún caso como en el presente está más necesitada la política española de esos hombres bien formados y preparados sólidamente en las disciplinas fundamentales. Y por eso, es un deber de todos los propagandistas, que se sientan con vocación para actuar en la vida pública, estar preparados para intervenir cuando les llegue su hora. Varios compañeros nuestros han iniciado con gran brillantez esta actuación y han obtenido un lugar destacado en la contienda y en las actividades parlamentarias. ¡Ojalá que en los próximos comicios el número de esos compañeros quedase triplicado o cuadruplicado! Buena falta haría que un gran número de propagandistas fuese a las Cortes a defender ahincadamente los principios fundamentales de una Constitución cristiana del Estado español!

Los mismos métodos

La A. C. N. de P. debe proseguir con sus propios métodos de formación intelectual y moral. Por eso se ha creído que este año, pese a todas las circunstancias, no debían suprimirse los ejercicios espirituales. Se han celebrado como sabéis, y lejos de observar un decrecimiento en la asistencia, el local de que disponíamos ha resultado insuficiente para albergar a todos los propagandistas que deseaban asistir. En este año se han de ampliar los ejercicios regionales, sean cuales fueren las circunstancias por que atraviese la Iglesia es-

EFEMERIDES DE LA A. C. N. DE P. durante el curso 1930-1931

1930

- OCTUBRE.** 2.—Círculo extraordinario en Madrid.
22.—Círculo extraordinario en Salamanca.
- NOVIEMBRE.** 15.—Círculo extraordinario en Salamanca, con asistencia del señor presidente de la Asociación.
- DICIEMBRE.** 8.—Imposición de distintivos en Zaragoza.—El Eminentísimo señor Arzobispo de Zaragoza, don Rigoberto Domenech, impone los distintivos a siete nuevos propagandistas.
8.—Círculo de Estudios extraordinarios en Zaragoza, con asistencia del señor presidente de la Asociación.
14 al 20.—Ejercicios espirituales de carácter regional en Alacué, con asistencia de propagandistas de los Centros de Madrid, Valencia y Burriana.
15 al 21.—Ejercicios espirituales del Centro de Madrid en Chamartín de la Rosa.
20.—IV Asamblea regional en Alacué, con asistencia de propagandistas de Burriana, Valencia y Alcoy.

1931

- ENERO.** 24.—Imposición de distintivos en el Centro de Murcia. El señor Provisor de la Diócesis impuso las insignias a siete nuevos propagandistas.
- FEBRERO.** 24.—Círculo de estudios extraordinario en Murcia.
8.—Día de retiro de carácter regional en Cocentaina y asamblea para constituir el Centro de Alcoy.
12.—Círculo extraordinario en Béjar.
14 al 19.—Ejercicios espirituales de carácter regional en Tudela.
- ABRIL.** 30 marzo al 4 abril.—Ejercicios espirituales de carácter regional en Salamanca.
4.—Asamblea regional en Salamanca, con asistencia de propagandistas de los Centros de Madrid, Medina, La Coruña, León, Salamanca y Valladolid.
5.—Imposición de distintivos en Salamanca. El señor Obispo, doctor Frutos Valiente, impone los distintivos a tres nuevos propagandistas.
- MAYO.** 3.—Día de retiro de carácter regional en Alacué, con asistencia de propagandistas de Valencia, Burriana y Alcoy.
- JULIO.** 6 al 12.—Ejercicios espirituales de carácter regional en Celorrio, con asistencia de propagandistas de Oviedo, Gijón y Villaviciosa.
13.—Día de retiro de carácter regional en Valdediós.

pañola. Los Retiros deben practicarse más escrupulosamente que nunca, y, por último, los Círculos de Estudio deben quedar seriamente reorganizados en todos los Centros, porque el desastre nacional exige, como primera piedra del nuevo edificio social y político de España, ideas claras y definidas sobre la nueva organización política y social.

Pero esta formación que pedimos exige siempre una tarea lentísima y pide serenidad y reposo, y es tanto más recuando y más segura en sus efectos, cuanto se realiza en forma colectiva, labor que sólo puede realizarse adecuadamente en el ambiente de los Círculos de Estudio.

La obligación que tenemos de dedicarnos a esta tarea nos fuerza a ello, decididamente, porque encontramos desbrozado el camino y trazadas las líneas fundamentales en las encíclicas pontificias, y principalmente en la "Quadragesimo Anno".

El estudio de este documento de Su Santidad es el que ha de ocuparnos principalmente en el curso próximo. Esto puede ser de una utilidad extraordinaria, porque la propaganda no ha sido hasta ahora todo lo intensa que debería. Cierto, que de un modo individual los propagandistas han realizado esta propaganda diariamente en periódicos, en conferencias, en las mismas sesiones parlamentarias; pero urge cada vez más, entrar en contacto con las clases intelectualmente inferiores para hacer que lleguen hasta ellas, vestidas con toda su luz, las verdades que defendemos.

Los actos públicos, las conferencias públicas, o semipúblicas, todo lo que, en suma, permitan hacer las circunstancias, debe hacerse sin demora.

Un hermoso porvenir

He aquí una gran labor que tiene por delante la A. C. N. de P. Por mi parte, me atrevo a asegurar que si los días que nos esperan no pueden llamarse días alegres, sí podemos decir que espera a la Asociación una era de prosperidad fraguada en el cultivo de nuestros idea-

les y en el estudio y meditación de los principios.

Estado actual de la Asociación

Actualmente se compone la Asociación de 28 centros, cinco núcleos y 36 correspondencias, que forman parte de la Asociación los 212 propagandistas numerarios, 87 aspirantes y 238 inscritos, que hacen un total de 537 propagandistas.

Conclusiones

1) La A. C. N. de P. reitera las conclusiones referentes a la incompatibilidad entre el desempeño de los cargos de presidente, consejeros o secretarios de la Asociación y la adhesión a partidos u organizaciones políticas.

2) La A. C. N. de P. acuerda recomendar a los propagandistas que se encuentren aún en época de formación que se dediquen a la actuación social y católica, con preferencia a la acción política, propiamente dicha.

3) La A. C. N. de P. recomienda a los miembros que no tengan razón especial en contrario, que actúen intensamente en la acción política, dentro de las normas dictadas por la Santa Sede a los católicos españoles.

4) La A. C. N. de P. acuerda que en todos los centros de propagandistas se estudie durante el próximo año la Encíclica "Quadragesimo Anno", y se haga de sus principios y soluciones prácticas una propaganda lo más intensa posible.

5) La A. C. N. de P. llama la atención de los Centros sobre la necesidad de defender el derecho de los padres de familia a educar cristianamente a sus hijos y de combatir los

El primer Círculo de Estudios del C. de Madrid

Una disertación interesante del Presidente del Departamento Legal de la "National Catholic Welfare Conference". Las secciones de Acción Social y de educación de la importante entidad

EL PRESENTE CURSO DEDICADO A LA "QUADRAGESIMO ANNO"

El 8 de octubre el Círculo de Estudios de la A. C. N. de P. de Madrid celebró la sesión inaugural del nuevo curso.

En su discurso de apertura el presidente, **señor Herrera**, recordó que entraba el Círculo en el año veinticuatro de su vida. Interrumpidas temporalmente sus tareas en el pasado curso por verse requeridos muchos de los propagandistas para una acción política inaplazable, se reanuda hoy los trabajos de estudio con la constancia y seriedad que van siendo tradicionales.

El presidente se declara más convencido que nunca de la necesidad e importancia de los Círculos de Estudios. No sólo por los frutos que ha dado ya su labor, según han puesto de relieve precisamente aquellas circunstancias, sino, de modo especial, porque ha escuchado no ha mucho, de los Augustos labios del Pontífice palabras sumamente alentadoras.

En estos momentos críticos en que se avecinan hondas reformas sociales, es obra urgente la de formar grupos de selección. Se forma así entre estas personas una conciencia sólida y profunda que trasciende después a la masa.

El Círculo de la A. C. N. de P. abre este año un paréntesis en los estudios políticos a que se venía dedicando en los cursos anteriores, y va a difundir sus tareas con las del Círculo de Estudios Corporativos, que también funciona en la Asociación, a fin de estudiar un tema común que es a la vez político y social: La Encíclica "Quadragesimo Anno".

No es que se abandone el estudio de los políticos españoles del siglo XIX, pertenecientes a la Escuela tradicional, cuyo pensamiento es de importancia decisiva para cualquier reforma del Estado. Pero la actualidad invita al Círculo a examinar ahora el aspecto social de esta reforma. La "Quadragesimo Anno", Encíclica eminentemente social, lo es también política desde el momento en que es por consecuencia de la nueva distribución de la riqueza que propugna, concluye que es necesaria una honda reforma de las instituciones y una verdadera transformación del Estado.

Se da lectura, a continuación, al programa del curso en el que se han distribuido en 41 lecciones los puntos principales de la Encíclica.

El señor Montavon

El señor Herrera presenta luego a los circuilistas a Mr. W. Montavon, presidente del Departamento Legal de la "National Catholic Welfare Conference", para cuya importante entidad tiene palabras de elogio.

El señor Montavon, después de saludar a los presentes en nombre de los

planos laicizadores de la enseñanza pública.

6) La A. C. N. de P. acuerda ofrecerse a la Asociación de Padres de Familia.

7) La A. C. N. de P. recomienda a los secretarios de los Centros que multipliquen, dentro de las respectivas provincias los núcleos y correspondencias de la Asociación.

La Asamblea acordó, finalmente, celebrar imposiciones de e distintivos en los Centros de Madrid, San Sebastián, Astorga y Béjar.

católicos norteamericanos, expone al auditorio las líneas generales de la N. C. W. C., la potente organización de aquéllos.

Su fin no es otro que el de infiltrar en la vida pública la doctrina y la moral católicas. A este efecto trabaja, activamente, en los campos sociales por excelencia: Prensa, Educación, Trabajo, Beneficencia y Legislación, funcionando en Secciones técnicas, autónomas, aunque siempre bajo la alta dirección espiritual de los Obispos.

De la labor de cada una de estas Secciones aporta Mr. Montavon datos de alto interés. La principal preocupación del Servicio de Prensa, es preparar una mentalidad político-social común entre los varios millones de católicos de los Estados Unidos, y extender la inspiración católica a la opinión de todo el país. Funciona como agencia de noticias y de editoriales en colaboración con las demás Agencias periodísticas y se sostiene, merced a la cooperación de los periódicos católicos, a los que ha llegado a vender noticias por valor de 30.000 dólares.

Dado el régimen de separación de Iglesia y Estado, y el principio de libertad de educación que allí imperan, la educación de los católicos a los católicos se deja encomendada. Dos millones quinientos mil niños reciben hoy esta enseñanza y es aún necesario extenderla a cerca de otros dos.

Educación, Acción

Social y Leyes

La Sección de educación de la N. C. W. C., se ocupa de coordinar la obra de la enseñanza y tiene montados los servicios complementarios de intercambio escolar, estadística y otros.

En la Sección de Acción Social tiene cabida todo lo relativo a la defensa y representación de los institutos de beneficencia y fundaciones de los católicos americanos, de tan extraordinario relieve en el país, y su táctica consiste en engranar con las demás entidades análogas de carácter oficial a fin de no quedar aislados en la vida, con lo que los católicos se verían reducidos a la impotencia.

A este fin también en las conferencias

de índole propiamente social que la entidad organiza o suscita, toma su parte activa la propia Federación de Sindicatos Obreros, que es la organización proletaria de mayor importancia en la República. Uno de estos congresos tuvo lugar el año último para celebrar el aniversario de la "Rerum Novarum".

A propósito de la publicación de la "Quadragesimo Anno", cuenta Mr. Montavon el vivísimo anhelo de conocerla que despertó en el mundo periodístico su solo anuncio. Fué tal aquel interés que se solicitó y obtuvo por telégrafo el texto integrado de la Encíclica, la cual se vió reproducida aquellos días en millones que de ejemplares que se extendieron rápidamente por todo el país. Sólo el "New York Times" tiró dos millones y medio de ejemplares.

Refiérese, por último, el ilustre disertante a la Sección de Leyes, que preside, y recuerda como uno de los recientes servicios de la misma el haber detenido en las Comisiones parlamentarias la enmienda legislativa que pretendía abrir camino al "birth control".

El conferenciante tuvo, en fin, palabras de aliento y entusiasmo para los católicos españoles, que si atraviesan horas en verdad difíciles tienen ya la seguridad de su triunfo descontada.

Programa del curso 1931-32

- 1.º Resumen de la "Quadragesimo Anno".
- 2.º La "Quadragesimo Anno" y la "Rerum Novarum". Comparación entre ambas Encíclicas.
- 3.º La "Quadragesimo Anno" y la "Rerum Novarum". Avances de la "Quadragesimo".
- 4.º Frutos de la "Rerum Novarum" y de la "Quadragesimo Anno" en España en la legislación social.
- 5.º La "Rerum Novarum" en España. El programa de los católicos sociales. El programa del partido socialista español.
- 6.º El trabajo. El derecho al trabajo.
- 7.º El trabajo. El deber de trabajar.
- 8.º El trabajo. Parte que corresponde al trabajo en la producción.
- 9.º El trabajo. El salario familiar. Factores del salario.
10. El trabajo. Participación del trabajo en los beneficios de la Empresa.
11. El trabajo. Participación del

TEMAS TRATADOS POR LOS CIRCULOS DE ESTUDIO DE LA ASOCIACION

CENTROS	TEMAS
Alcoy	Las Encíclicas "Ubi Arcano Dei" y "Quas Prima".
Astorga	La Encíclica "Rerum Novarum".
Bilbao	1) El concepto de la Autoridad.—La Educación.
	2) Cursillo de iniciación Teológica.
Burriana	Organización Agraria.
León	La Encíclica "Libertas".
Madrid	1) Estudio sobre la Democracia y Encíclica del Matrimonio.
	2) La reforma Agraria.
Medina del Campo	La reforma Agraria en Castilla.
Murcia	Ideas políticas de Balmes y Santo Tomás.
Pamplona	La Encíclica sobre la Educación.
Salamanca	La Encíclica sobre la Educación.
San Sebastián	El concepto de libertad.
Sevilla	La libertad de enseñanza.
Valencia	El origen divino de la autoridad, según la Encíclica "Duturnum Illud".
Valladolid	Las relaciones entre la Iglesia y el Estado.
Villaviciosa	La Encíclica sobre el Matrimonio.
Zaragoza	El socialismo.

- trabajo en la dirección de la Empresa.
12. El trabajo. Participación del trabajo en el dominio de la Empresa.
 13. El trabajo. La redención del proletariado por el trabajo, según los Papas.
 14. El trabajo. Abusos del trabajo.
 15. El capital. Derechos del capital en la producción. La propiedad.
 16. El capital. Derechos del capital en la dirección de la Empresa.
 17. El capital. El reparto de los beneficios y el gobierno de la Empresa.
 18. El capital. Abusos del capital.
 19. El capital. La hegemonía de capital en la vida económica.
 20. El capital. Abusos del capital en el mundo político nacional e internacional.
 21. El capital. La dictadura económica.
 22. El capital. El mammonismo.
 23. Necesidad de una economía dirigida. Principios directivos.
 24. Remedios al desorden económico.
 25. La reforma de las costumbres.
 26. La reforma de las instituciones.
 27. A. El Estado liberal.
 28. B. El Estado sindicalista.
 29. C. El Estado socialista.
 30. D. El Estado comunista.
 31. E. El Estado corporativo.
 32. F. El Estado fascista.
 33. G. La Constitución soviética.
 34. Ideas sobre reforma del Estado en la "Quadragesimo Anno" y en la "Rerum Novarum".
 35. Estudio de la nueva Constitución española, comparada con las Enciclicas.
 36. Catolicismo y socialismo. Puntos de coincidencia. Puntos de discrepancia irreductible.
 37. Puntos de coincidencia. Aplicación a España.
 38. Puntos de discrepancia. Aplicación a España.
 39. El oficio de la caridad.
 40. Ardua empresa.
 41. Métodos de trabajo.

ACTOS COLECTIVOS CELEBRADOS POR LOS DIFERENTES CENTROS

CENTROS	Días de Retiro	Comunionen	Circo- los de Estudio
Alcoy	2	4	7
Astorga	—	6	18
Béjar	2	7	17
Bilbao	6	9	22
Burriana	—	4	9
Burgos	—	—	—
Cádiz	—	—	3
Coruña	—	5	15
Gijón	—	—	—
Huesca	—	—	—
León	1	7	26
Madrid	7	10	45
Madrid del Campo	—	3	8
Murcia	—	6	16
Oviedo	—	2	—
Palencia	—	—	—
Pamplona	—	8	8
Salamanca	1	6	23
San Sebastián	—	3	15
Santander	2	2	—
Santiago	—	—	—
Segovia	—	1	2
Sevilla	2	6	17
Valencia	3	6	22
Valladolid	1	3	7
Villaviciosa	2	3	9
Zaragoza	2	6	17
Sumas	31	107	306

ESTADISTICAS DE SOCIOS QUE INTEGRAN LA A. C. N. DE P.

CENTROS	Numera- rios	Aspi- rantes	Inscri- tos	Tota- les
Alcoy	—	—	6	6
Astorga	—	—	14	14
Barcelona	1	3	17	21
Béjar	—	1	5	6
Bilbao	17	3	1	21
Burgos	—	1	6	7
Burriana	—	—	7	7
Cádiz	7	6	1	14
Coruña	5	6	5	16
Huesca	—	1	13	14
Jerez	1	—	8	9
León	9	—	3	12
Madrid	62	20	28	110
Málaga	—	—	10	10
Medina del Campo	—	1	6	7
Murcia	8	2	5	15
Oviedo	7	—	7	14
Palencia	4	2	10	16
Pamplona	—	1	7	8
Salamanca	6	4	4	14
San Sebastián	—	13	10	23
Santander	12	3	3	18
Santiago	—	1	5	6
Segovia	—	—	6	6
Sevilla	8	—	12	20
Valencia	17	—	2	19
Valladolid	8	4	15	27
Zaragoza	17	7	3	27
NUCLEOS				
Gijón	3	—	—	3
Lugo	1	—	3	4
Villaviciosa	3	—	2	5
CORRESPONDENCIAS				
Alcoriza	1	—	—	1
Alicante	—	—	1	1
Alfaro	—	1	—	1
Aranda de Duero	—	—	2	2
Bollulllos del Condado	—	—	1	1
Cabra	—	1	—	1
Calatayud	—	1	—	1
Cantalpino	1	—	—	1
Caudete de las Fuentes	1	—	—	1
Ciudad Real	—	1	—	1
Fuente del Maestre	—	—	1	1
Gerona	—	—	1	1
Huelva	1	—	—	1
Infesta	1	—	—	1
Luanco	—	—	1	1
Murchante	—	—	1	1
Orense	—	—	1	1
Palma de Mallorca	—	—	1	1
Ponferrada	—	—	1	1
Porriño	1	—	—	1
Pravia	1	—	—	1
Ribadeo	1	—	—	1
Roa de Burgos	—	—	1	1
Saldaña	1	—	—	1
San Vicente de Toranzo	—	—	1	1
Toledo	—	1	—	1
Torrelavega	1	—	—	1
Trujillo	—	—	1	1
Used	1	—	—	1
Valderredible	1	—	—	1
Valmaseda	1	—	—	1
Vergara	1	—	—	1
Vich	—	2	—	2
Villamartin	1	—	—	1
Vitoria	—	1	—	1
Viver	1	—	—	1
Suma	212	87	238	537

Los consejeros de la A. C. N. de P.

Cesaron en sus puestos de consejeros de la A. C. N. de P. los señores de Alarcón (don Pedro Antonio), Contreras (don Juan), Gómez Roldán (don Manuel) y Sancho Izquierdo (don Miguel). Propuesto en la Asamblea el nombramiento por elección de dos de los puestos vacantes, fueron reelegidos don Pedro Antonio de Alarcón, con 18 votos, y don Miguel Sancho Izquierdo, con diez. El presidente, por su parte, ha designado a don Juan de Contreras, marqués de Lozoya, para uno de los dos puestos restantes. Queda por cubrir uno, que también corresponde a la designación presidencial. Como secretario general de la Asociación fué designado don José María de la Torre de Rodas.

RESUMEN

(Comparado con el curso 1929-1930)

	1929-30	1930-31
Tandas regionales de ejercicios espirituales	6	5
Imposiciones de distintivos	4	3
Días de retiro de carácter regional	6	3
Asambleas regionales....	10	4
Círculos extraordinarios	8	6
Total.....	34	21

Se ha inaugurado en este año el Centro de Alcoy.